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Что вас больше раздражает:
пробки или нехватка места для
парковки? А ведь эти проблемы

тесно взаимосвязаны. Как можно
свободно проехать по улице, если
вдоль тротуара плотно припаркованы
автомобили, занимая одну, а порой, и
две полосы? Если разобраться с раз-
мещением машин, то хотя бы частич-
но решится и проблема дорожных за-
торов. Этому вопросу было посвяще-
но заседание комиссии по городско-
му хозяйству и жилищной политике
Московской городской думы - рас-
сматривался ход выполнения про-
граммы гаражного строительства в
2005-2007 гг. и подготовка програм-
мы сооружения гаражей-стоянок в
2008-2010 гг.

Начальник управления координа-
ции выполнения программ гаражного
строительства Департамента градо-
строительной политики, развития и
реконструкции Москвы Юрий При-
паньковский рассказал, что с каждым
годом в городе вводилось все боль-
ше машиномест для частных автомо-

билей: в 2005 году - 87,5 тысячи, в
2006-м - сто с небольшим тысяч, к
концу 2007-го ожидается более 120
тысяч.

За эти годы было построено нема-
ло значимых для города стоянок: так,
на площади Гагарина введена в экс-
плуатацию перехватывающая под-
земная парковка. Ведется строитель-
ство перехватывающего гаража-сто-
янки у станции метро «Планерная»,
начато строительство гаража на пло-
щади Тверской заставы. Завершена
разработка предпроектной докумен-
тации и определены сроки конкурсов
на строительство подземных стоянок
под Триумфальной площадью и Твер-
ской улицей.

Ю. Припаньковский рассказал так-
же об эксперименте, проведенном в
2006 году в Ясеневе. Это район сло-
жившейся застройки, куда уже нель-
зя втиснуть масштабные гаражные

комплексы. Сотрудники НИиПИ Ген-
плана сделали проект размещения
всего имеющегося в районе авто-
транспорта в основном путем высво-
бождения площадей из-под плоско-
стных автостоянок и возведения на
их месте многоэтажных гаражей. Об-
щественный совет при мэрии рассмо-
трел этот проект, одобрил его и реко-
мендовал всем районам города.
Правда, по всей Москве воплощать
его в жизнь нет смысла - некоторые
районы попадают под реконструкцию
пятиэтажного жилого фонда, и там
будут строиться большие гаражи-сто-
янки. Эта работа будет проводиться
примерно в пятидесяти районах.

Шла речь и о проблемах. Так, не
удалось обеспечить выполнение на-
шумевшей программы «Народный га-
раж». Из девяноста участков, что
прорабатывались для ее реализации,
гаражи проектируются лишь на 36.

Основная причина неудачи - высокая
стоимость машиномест.

Что касается планов на будущее, то
в 2008-2010 годах в Москве планиру-
ется ввести 395 тысяч машиномест.
Это должны быть и гаражи-стоянки,
входящие в состав комплексной за-
стройки микрорайонов, и перехваты-
вающие парковки, и гаражи, постро-
енные на месте плоскостных автостоя-
нок. На реализацию новой программы
из городского бюджета должно быть
выделено три миллиарда рублей.

Новая программа вызвала немало
нареканий. Заместитель председате-
ля Московского городского союза ав-
томобилистов Григорий Венгеров за-
метил: при создании новых стоянок
надо учитывать, что «автомобиль -
имущество движимое и требует как
минимум двух мест». К тому же еже-
дневно в Москву приезжает более
шестисот тысяч машин из области.

Таким образом, нужно строить более
миллиона машиномест ежегодно!

Недовольны были собравшиеся и
положением дел с компенсациями за
места на сносимых стоянках. Людей с
их автомобилями просто выкидывают
на улицу, выплачивают мизерные
деньги, а взамен предлагают приоб-
рести место в новом гараже за басно-
словную сумму. По словам депутата
Сергея Митрохина, требуется специ-
альный закон о защите прав владель-
цев мест на автостоянках, иначе уве-
личение числа новых гаражей будет
прямо пропорционально количеству
конфликтов.

Депутат Мосгордумы Степан Ор-
лов, председательствовавший на за-
седании, подвел итог:

- Все замечания и предложения по
новой программе будут обобщены,
проанализированы, после чего мы
направим их мэру.

Программа будет рассмотрена на
заседании правительства Москвы до
конца года.
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ХВАТИТ ЛИ МОСКВЕ ГАРАЖЕЙ?


